


Воронежцы – на Северном флоте
Почти 700 призывников в ходе весенней призывной кам-

пании прибыли в учебный центр Северного флота, сообщает 
пресс-служба Западного военного округа. Всего же воинские 
коллективы Северного флота пополнят 3500 новобранцев. Уже 
прошли приемно-техническую комиссию команды из Москвы, 
Санкт-Петербурга, Воронежа, Тамбова, Липецка и Вологды. 
Шестьсот человек отправлены в учебные подразделения для 
прохождения курса общевойсковой подготовки. Приём моло-
дого пополнения на Северном флоте продлится до 15 июля.

Новый стадион для рамонцев
В Рамонском районе решили возобновить строитель-

ство районного стадиона. Проектная документация на него 
уже прошла государственную экспертизу. Финансирова-
ние работ будет открыто в ближайшее время – в порядке 
софинансирования16,5 миллиона рублей выделят на строи-
тельство стадиона из областного бюджета, 6,5 миллиона - из 
районного. Большую часть намеченных к исполнению работ 
планируется завершить уже к концу нынешнего года.

Троепольскому посвящается
В минувшую пятницу в селе Махровка Борисоглебского 

городского округа, на здании бывшей начальной школы 
была открыта мемориальная доска Гавриилу Николаевичу 
Троепольскому. Известный писатель, лауреат Государственной 
премии СССР, автор знаменитой повести «Белый Бим Чёрное 
ухо» родился в селе Новоспасовка Борисоглебского уезда 
в 1905 году (ныне Грибановский район). Окончив среднее 
сельскохозяйственное училище и не устроившись на долж-
ность агронома, пошёл учительствовать в сельскую школу в 
Махровке, где и проработал три года. 

Весенний бал студентов
В Воронежском областном театре оперы и балета сотни 

молодых людей приняли участие в межвузовском весеннем 
бале. Праздник открыли туром вальса, в котором студенты 
кружили вместе с профессиональными танцорами. Подготовка 
к балу заняла два месяца. В концертной программе приняли 
участие молодёжный симфонический оркестр Воронежской 
филармонии и оркестр Воронежского института правитель-
ственной связи, солисты театра. 

Полвека с музыкой
50 лет назад распахнулись двери Эртильской детской му-

зыкальной школы, которая сегодня по праву может гордиться 
своими учениками. Начальное музыкальное образование 
ребята получают на трёх отделениях: фортепиано, общеэсте-
тическом и народном. Всего здесь учатся 107 детей. Все они 
постоянно принимают участие в районных фестивалях и 
смотрах художественной самодеятельности. На праздник, 
посвящённый 50-летнему юбилею школы, пришло немало 
гостей. Были и подарки. От райадминистрации, например, 
– 50 тысяч рублей. Директор музыкальной школы Михаил 
Варфоломеев отмечен почётной грамотой областного депар-
тамента культуры. 
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днем по области переменная облачность, 
без осадков; ветер переменного направления, уме-
ренный; температура +22…+27.

30 мая по области – облачно с прояснениями, ме-
стами небольшие кратковременные дожди, грозы; 
ветер юго-западный, умеренный, при грозе местами 
порывистый, сильный; температура ночью +7…+12, 
днём +21…+26.

31 мая по области – переменная облачность, крат-
ковременные дожди, грозы, в отдельных пунктах 
– сильные дожди; ветер юго-западный, с переходом 
на западный, умеренный, при грозе местами по-
рывистый, сильный; температура ночью +8…+13, 
днём +20…+25.
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В интересах детей 
Проект национальной стратегии РФ в сфере защиты прав 

детей до 2017 года подготовлен правительством, парламен-
том и администрацией Президента, сообщила спикер Совета 
Федерации Валентина Матвиенко на встрече с Президентом 
Владимиром Путиным. В ходе встречи она также передала 
главе государства соответствующий проект указа, подготов-
ленный совместно с государственно-правовым управлением 
Президента. Спикер отметила, что принятие подобных стра-
тегий, которые приняты в большинстве стран, приветствует 
Совет Европы. Генсек этой организации, по её словам, уже дал 
высокую оценку российскому проекту.

В Пекин – без визы
Туристам могут разрешить безвизовое нахождение в столице 

КНР в течение трёх суток, сообщают китайские СМИ. Как 
заявил глава пекинского управления общественной безопас-
ности Фу Чжэнхуа, в настоящее время чиновники рассма-
тривают вопрос создания 72-часового «безвизового окна» для 
привлечения большего числа иностранных туристов. По его 
замечанию, новый визовый порядок, в случае его принятия, 
продемонстрирует миру открытость столицы Поднебесной. 
Подробности возможного нововведения власти пока не раз-
глашают. 

Валерий КаЗаноВ 

Посещение завода прошло в рамках проведения в Во-
ронеже десятого выездного заседания Межпарламент-
ской комиссии по сотрудничеству России и Украины. 
Визит на ВАСО не случаен, ведь здесь производятся 
самолёты Ан-148 воронежскими авиастроителями 
в условиях широкой кооперации с предприятиями 
Украины.

На аэродроме Сергей Нарышкин, Владимир Лит-
вин и Александр Гусев осмотрели готовый самолёт 
Ан-148 100Е. В 2009 году два самолёта Ан-148 были 
поставлены ОАО «ВАСО» в авиакомпанию «Россия». 
Она стала первым российским эксплуатантом данного 
воздушного судна. В настоящее время парк воздушных 
судов Ан-148 насчитывает более десятка самолётов, 
которые совершают регулярные рейсы не только внутри 
страны, но и за рубеж. 

Гости побывали в цехе окончательной сборки Ил-96 
и Ан-148, а также в цехе по производству композитных 
материалов. В рамках программы модернизации здесь 
установлено современное высокопроизводительное обо-
рудование итальянского и немецкого производства. 

Далее гости посетили одну из воронежских школ. Как 
известно, местная национально-культурная автономия 
украинцев Воронежа (МНКА) осуществляет большую 
работу по возрождению и развитию национальных 
традиций, развитию и укреплению межнациональных 
связей и дружбы между всеми народами, проживающи-
ми на территории области. Одним из главных проектов, 
реализуемых МНКА, является создание на базе средней 
школы №75 «Межнационального образовательного цен-
тра «Воронежская школа дружбы народов». В частности, 
школа сотрудничает в вопросах изучения культуры, 
традиций и языка с образовательными учреждениями 
Луганской области. А с января 2010 года действует 
кружок литературы, истории и культуры Украины. 
Разработана программа, рассчитанная на девять часов 
в неделю за счёт часов дополнительного образования. 
Обо всё этом рассказали председателю Верховной Рады 
Украины Владимиру Литвину, который передал учени-
кам 200 учебников на украинском языке.

После этого под председательством Сергея На-
рышкина и Владимира Литвина состоялось заседание 
Межпарламентской комиссии. 

Один из основных вопросов – о роли парламентов 
в совместной работе стран в сфере самолётостроения. 
Подробнее о заседании – в ближайшем номере «Ком-
муны».

К успешным проектам в экономике
международное сотрудничество
Вчера председатель Государственной думы 
РФ Сергей Нарышкин, председатель Верхов-
ной Рады Украины Владимир Литвин и вице-
губернатор Воронежской области александр 
Гусев побывали в цехах Воронежского ак-
ционерного самолётостроительного общества 
(ВаСо).
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-На мой взгляд, авиастроение 
- это ключевая отрасль, где 

объединение промышленных и 
интеллектуальных потенциалов 
Украины и России может позво-
лить существенно преобразовать 
экономики двух стран. Только 
на проекте Ан-148, реализуемом 
на Воронежском авиастроитель-
ном заводе, задействовано более 
120 российских предприятий и 
научных центров. Аналогичная 
ситуация и в Украине.

Участники сегодняшней кон-
ференции признали, что со-
вместные российско-украинские 
проекты в области авиастроения 
буксуют. Речь идет о проектах 
Ан-148, Ан-70, Ан- 124. Пробле-
ма, на мой взгляд, заключается 
в позиции украинской стороны, 

которая пытается возложить все 
финансовое бремя ответственно-
сти на Россию. Этот подход бло-
кирует модернизацию отрасли, 
экономик наших двух стран.

Сегодня много говорилось о 
проекте Ан-70, о его важности 
для совместной кооперацион-
ной деятельности Украины и 
России. Проект крайне важен 
для Воронежа, для загрузки на-
шего авиационного завода. Он 
необходим, чтобы продолжить 
тему строительства широкофю-
зеляжных самолетов на ВАСО, 
для того, чтобы сохранить и при-
умножить кадровый потенциал 
этого уникального предприятия, 
чтобы обеспечить подготовку 
современных специалистов, 
вложить средства в социальную 

сферу. Поэтому здесь Россия 
должна использовать все свои 
возможности. Мы настаиваем на 
том, чтобы из-за мелочных мате-
риальных претензий украинская 
сторона прекратила блокировать 
передачу российской стороне 
конструкторской документации, 
технологических данных, завер-
шила испытания самолета Ан-70. 
То есть решила все зависящие 
от себя вопросы для того, чтобы 
в Воронеже началось производ-
ство Ан-70.

Однако все эти практические 
шаги упираются в ключевую про-
блему: каким мы видим будущее 
отношений Украины и России в 
экономической плоскости. Или 
это реальный путь интеграции, 
или расхождение. Если первое, 

то я считаю, что мы должны 
объединить свои производствен-
ные комплексы в рамках единой 
вертикально интегрированной 
авиастроительной корпорации. В 
этом случае мы можем избежать 
дублирования расходов, про-
грамм, испытательных стендов. 

И наконец, в завершение мне 
хотелось бы сказать, что наше го-
сударство должно принять более 
активное участие в поддержке 
авиационной отрасли. Чтобы 
усилия власти были направлены 
не только на контроль, но и на 
помощь отечественному про-
изводителю. В первую очередь, 
речь здесь идет о финансовой 
поддержке предприятий авиа-
отрасли в рамках бюджетного 
финансирования.

Комментарий депутата Государственной думы РФ, председателя Комитета по вопросам 
собственности Сергея ГавРилова о сотрудничестве двух стран в области самолётостроения:

тамара гашимоВа

Обязательные предметы, 
такие, как русский язык и 
математика, будут сдавать со-
ответственно 13 505 и 13 336 
воронежцев. Самым попу-
лярным в этом году, впрочем, 
как и прежде, стало общество-
знание. Его выбрали 6 588 

человек. На втором месте 
оказалась физика - 4 305. На 
третьем - биология - 2 664.  
Проверить свои познания в 
истории, химии, информатике 
и иностранных языках пред-
почли соответственно 2 233, 
1 505, 1 086 и 951 участник 
ЕГЭ. Для 59 молодых людей 
с ограниченными возможно-

стями здоровья созданы не-
обходимые организационно-
технические условия.

- К этому моменту обеспе-
чены ресурсная и финансовая 
составляющая  ЕГЭ, утверж-
дены 74 пункта проведения 
экзаменов, их руководители, 
составы Государственной эк-
заменационной комиссии, 
конфликтной комиссии, пред-
метных комиссий, организа-
торов в пунктах проведения 
ЕГЭ, уполномоченных ГЭК, 
- рассказывает руководитель 
департамента образования, 
науки и молодежной поли-
тики Воронежской области 
Олег Мосолов. - Всего к под-
готовке и проведению ЕГЭ 

планируется привлечь около 
5 000 человек. Также сфор-
мирована региональная база 
данных, подготовлено 395 
наблюдателей. Среди них - 
представители политических 
партий, СМИ, профсоюзов, 
Общественной палаты, роди-
тели, члены общественных 
организаций. Работают кру-
глогодичные «горячие линии» 
департамента образования, 
регионального центра обра-
ботки информации Единого 
государственного экзамена и 
мониторинга качества образо-
вания, муниципальных орга-
нов управления образованием. 
Кстати, с 20 апреля по 4 мая 
148 учеников школ сдавали 

ЕГЭ досрочно. Апелляций по 
процедуре проведения экза-
менов от участников  ЕГЭ не 
поступало. 

На едином информаци-
онном портале департамента 
образования, науки и моло-
дежной политики Воронеж-
ской области - http://36edu.
ru размещены телефоны за-
явленных в Воронежской об-
ласти «горячих линий» (в раз-
деле «Горячие линии ЕГЭ»). 
Специалисты департамента  
ответят на все вопросы по 
телефону (8-473) 255-52-61 
(с понедельника по четверг с 
9.00 до 13.00 и с 13.45 до 18.00, 
в пятницу с 9.00 до 13.00 и 
с 13.45 до 16.45). «Горячая 

линия» регионального цен-
тра обработки информации 
Единого государственного 
экзамена и мониторинга ка-
чества образования работает 
по телефонам:  8 (473) 254-
70-90, 254-86-44  с 9.00 до 
18.00 (суббота и воскресенье 
- выходной).  

Напомним, следующие 
экзамены состоятся: по рус-
скому языку - 31 мая, ино-
странным языкам и химии - 4 
июня, математике - 7 июня, 
обществознанию и физике - 13 
июня, географии, литературе 
-16 июня. С 18 по 21 июня 
предусмотрены резервные 
дни. Дополнительный период 
начнётся с 7 июля. 

Обществознание и физика – в лидерах
образование | Для одиннадцатиклассников школ страны началась горячая пора – Единый государственный экзамен
В понедельник в Воронежской области экзамен по 
биологии, истории и информатике писали 5983 чело-
века. Всего в этом году ЕГЭ сдают 13799 выпускников 
школ и учреждений начального и среднего профессио-
нального образования. к ним присоединятся юноши 
и девушки, окончившие школу несколько лет назад, в 
том числе и те, у кого срок действия ранее полученного 
свидетельства о результатах ЕГЭ не истёк. 

татьяна петренКо

…Маленький Савва про-
тягивает ручки к папиной 
зелёной фуражке. Он пока 
не понимает, что это за во-
инская служба такая, но хоть 
на минутку стать таким же, 
как папа, уж больно хочется. 
Двухлетняя Маланья тоже не 
отстаёт от друга. На её бело-
курых кудрях уже красуется 
головной убор. Её папа – Сер-
гей Ревин, старший лейтенант 
в погранвойсках. Он приехал 

в Воронеж из Саратовской 
области после окончания 
высшего военного училища. 
На службу попал по распре-
делению, но, как признаётся, 
ни разу об этом не пожалел. 
Кстати, пограничная служба 
свела его и с будущей супру-
гой, тоже военнообязанной. 

А вот пограничник с огром-
ным стажем - полковник в 
отставке Валерий Горовенко, 
председатель Совета ветеранов 
Воронежской региональной 
общественной организации ве-

теранов пограничной службы 
ФСБ России, ветеран Афгани-
стана, прошёл путь от рядового 
пограничника, как его отец и 
дед, до полковника.

- Служба в пограничных 
войсках даётся не каждому. 
Она для сильных духом лю-
дей. На какой бы участок ни 
был поставлен здесь человек, 
условия службы обязательно 
проверят его на прочность и 
самообладание. Здесь не по-
спишь, не расслабишься, - от-
метил ветеран службы.

Вчера у пограничников 
был праздник. А уже сегодня 
они вернутся на свои посты, 
чтобы вновь стать на защиту 
родных рубежей – ведь Воро-
нежская область имеет прямое 
отношение к этому празднику. 
Через нашу область пролегает 
97-километровый участок 
границы с Украиной.

На плечах – зелёные погоны…
Вчера в Воронеже отметили День пограничника. Все, 
кто имеет отношение к пограничным войскам, собра-
лись в кольцовском сквере, откуда прошли строем 
до парка «Динамо». Здесь у мемориала на месте за-
хоронения воинов 41-го пограничного полка, в годы 
Великой отечественной войны защищавших Воро-
неж, они почтили память своих боевых товарищей, 
а также наградили тех, кто сейчас несёт службу.
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На здании железнодо-
рожного вокзала в Ли-
сках появился памятный 
знак, посвящённый двум 
юбилейным датам: 20-
летию открытия нового 
здания вокзала и 80-
летию со дня рождения 
Василия шевандина, на-
чальника ЮВЖД, а впо-
следствии заместителя 
министра путей сообще-
ния России. 

светлана шамаКина

Фото николая кАрдАшоВА
Это по его инициативе в 

Лисках в конце 1991 года поя-
вился вокзальный комплекс, а 
первый билет пассажиру был 
продан 23 апреля 1992 года. 

Инициатором открытия 
памятного знака стал на-
чальник Юго-Восточной ре-
гиональной дирекции же-
лезнодорожных вокзалов 
Иван Васильев, который сам, 
будучи начальником станции 
Лиски, а затем Лискинского 
отделения дороги, участво-
вал в строительстве нового 
вокзала. Надо сказать, Иван 
Степанович известен и как 
инициатор реставрации уни-
кального памятника архитек-
туры – Никольского храма в 

Масловке Лискинского райо-
на. С его помощью построена 
и часовня на кладбище хутора 
Калач, что вблизи Лисок.

В памятный знак входит 
мемориальная доска и коло-
кол. Именно под звон коло-
кола дежурный по станции 
отправлял поезда в конце XIX 
- начале XX веков. Честь от-
крытия памятного знака была 
предоставлена почётному же-
лезнодорожнику Станиславу 
Бирюкову, 16 лет возглавляв-
шему коллектив вокзала.

Колокола звон  
над перроном

Парламентарии  России  и  Украины  на  ВАСО.
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зигмунд СТаНКевИЧ,
доктор юридических наук

Не так давно общество скупо проинформировали, что «рабочая 
группа во главе с руководителем администрации президента призна-
ла нецелесообразным созыв Конституционного собрания». Однако 
вряд ли можно считать этот вопрос окончательно закрытым.

Абсолютно предсказуемое по своим итогам завершение большого 
избирательного цикла 2011–2012 гг. в практическом плане не сняло 
ни одной из значимых политических проблем, стоящих перед Россий-
ской Федерацией на современном этапе её постсоветского развития. 
Более того, добившись желаемого результата, действующая власть в 
лучшем случае на время «заморозила», а в худшем – лишь усугубила 
положение в стране (а заодно и своё собственное), чем создала новые, 
вполне реальные угрозы для существования хрупкой и неустойчи-
вой, в силу почти полного отсутствия подлинного народовластия, 
российской государственности.

В этих оценках ничего не в состоянии изменить то обстоятель-
ство, что под давлением бурных протестов части общества правящие 
круги были вынуждены пойти на ряд предвыборных уступок фор-
мального – тактического характера, воплощённых в так называемых 
медведевских законах. Тем более было бы в корне неверно, на мой 
взгляд, считать эти явные полумеры началом некоей более или менее 
серьёзной политической реформы.

В последнее время страна переживает вовсе не «болезнь роста», а 
самый настоящий всеобъемлющий кризис созданной ещё Ельциным 
политической системы, основные параметры которой закреплены в 
Конституции РФ 1993 года. Следовательно, чтобы преодолеть дан-
ный кризис, необходимо обратиться к комплексным мерам сугубо 
системного характера, центральное место среди которых должно 
отводиться достаточно серьёзным изменениям в Основном законе 
страны.

Трудно не согласиться с теми, кто полагает, что сегодня в России 
созрела необходимость весьма радикальной конституционной рефор-
мы, осмысленное и целенаправленное проведение которой только и 
может вернуть утерянное доверие населения к власти, восстановить в 
полном объёме легитимность избранного главы государства и создать 
ту институциональную базу, без которой просто немыслима успешная 
модернизация страны. Но чтобы всё это осуществить, сама власть 
должна прежде найти в себе силы признать существование проблемы 
как таковой, не дожидаясь, пока это придётся сделать под давлением 
возмущённого народа. А также выбрать и предложить приемлемый 
для себя и общества способ реализации намеченного.

Сегодня, как представляется, сложились достаточно благопри-
ятные условия для таких действий. Это предопределяется главным 
образом двумя факторами:

а) наступившим состоянием поствыборной определённости, кото-
рое открывает широкие возможности для политического манёвра;

б) наличием не противоречащего действующей Конституции 
РФ способа решения назревших проблем (в том числе достаточно 
радикальным образом), не нарушающего нормальной жизнедеятель-
ности государства.

Речь, конечно же, идёт о Конституционном собрании, возмож-
ность вполне легального созыва которого на основе соответствующе-
го Федерального конституционного закона (далее – ФКЗ) вытекает 
из смысла ст. 135 Конституции РФ.

Ключевая проблема здесь заключается в том, что в течение почти 
двух десятилетий российская власть осознанно (хотя и под разными 
предлогами) уклонялась от выполнения своей конституционной 
обязанности в части принятия ФКЗ о Конституционном собрании и 
это полностью укладывалось в её стратегическую линию на последо-
вательное выхолащивание народовластия даже в тех формах, которые 
непосредственно предусмотрены Основным законом страны.

Однако и реализация этой линии имеет свои пределы, поскольку 
рано или поздно политически мотивированная «охранительность» 
перекрывает каналы нормального государственного развития и пре-
вращается в свою противоположность – в разрушение. 

Уже только начало работы над долгожданным ФКЗ о Конституци-
онном собрании означало бы отчётливый сигнал, посланный властью 
обществу, что та адекватно воспринимает происходящее в стране, 
серьёзно относится к реально существующим в обществе сомнениям 
относительно демократичности сложившейся в России политической 
системы и готова к равноправному, уважительному диалогу с ним 
в деле реформирования данной системы в интересах укрепления и 
всестороннего развития российской государственности.

«Добро» власти на подготовку и скорое принятие ФКЗ о Консти-
туционном собрании свидетельствовало бы о том, что она поднимает 
вопрос о комплексной реформе политической системы на должный 
политико-государственный уровень, исключающий как бесплодные, 
по сути, дискуссии о количестве «подрядных» президентских сроков, 
так и попытки отвлечь общественное внимание от главного при по-
мощи «политических пустышек» типа «открытого правительства» 
или «общественного телевидения».

Наконец, серьёзное обращение власти к вопросу о созыве Кон-
ституционного собрания вполне может привести к существенному 
усилению её собственных позиций. 

Подготовка ФКЗ о Конституционном собрании – лишь первый 
шаг, начало достаточно длительного процесса, итогом которого должно 
стать закреплённое в Основном законе новое качество политической 
системы современной России. Как представляется, это новое качество 
не может быть достигнуто без решения как минимум фундаменталь-
ных политико-правовых проблем общегосударственного масштаба, 
важнейшая из которых связана с восстановлением легитимности 
российской власти, во многом подорванной как нечестными выборами, 
так и циничными «вольностями» властей предержащих, нещадно экс-
плуатирующих сверхпрезидентскую Конституцию РФ.

Наиболее интересным, а главное – полезным для страны пред-
ставляется подход, предполагающий серьёзную «корректировку» 
роли и места президента и его администрации в обновлённой системе 
государственной власти и управления (в частности, при сохранении 
за главой государства большинства его нынешних прерогатив он 
должен быть лишён конституционного права единолично определять 
основные направления внутренней и внешней политики государства, 
а его администрация – возможности вмешиваться в повседневную 
практическую деятельность парламента и правительства).

Необходимо создание принципиально нового высшего предста-
вительного и законодательного органа страны (вместо нынешнего 
нелегитимного «непарламента»), укрепление позиций правительства 
при одновременном усилении его зависимости от парламента, кон-
солидация судебной власти – создание единого Верховного суда с 
несколькими относительно автономными судебными палатами – по 
конституционным спорам, по арбитражным делам, по гражданским 
и уголовным делам.

Наконец, третья фундаментальная проблема, без решения которой 
немыслимо новое качество политической системы РФ и которую 
практически невозможно решить без непосредственного участия 
Конституционного собрания как органа социально-политического 
представительства всего многонационального и многоконфессио-
нального народа России. 

Это – извечная российская проблема ответственности власти 
перед народом. Точнее, проблема преодоления тотальной безот-
ветственности власти, в условиях которой ни один правитель (на 
выбор – царь, генсек, президент) никогда не несёт предметной от-
ветственности за конкретные результаты своего правления ни перед 
народом, ни перед его полномочными представителями, ни перед 
законным судом.

Трагизм ситуации усугубляет то обстоятельство, что даже в так 
называемой свободной России в отличие от многих других демокра-
тических государств за 20 минувших лет так и не заработал механизм 
периодической неконтролируемой смены верховной власти.

Есть большие и обоснованные сомнения в том, удастся ли решить 
эту вековую проблему на нынешнем вираже исторического развития 
России. Но возможность сделать серьёзный шаг вперёд в нужном 
направлении, безусловно, существует.

Публикуется  с сокращениями с разрешения «Литературной газеты».

Пора  
и разморозить!
Созыв Конституционного собрания как 
ключевая проблема современной России

- Михаил Петрович, что 
послужило причиной вклю-
чения Репьёвки в шестёрку 
отстающих?

- Репьёвский район один из 
самых небольших по площади 
и малонаселённых в области: 
в нём проживает 16 тысяч 
человек, из них 42 процента 
– пенсионеры. Экономически 
район развит слабо – здесь 
нет ни одного крупного или 
среднего промышленного пред-
приятия. В аграрном секторе 
также работают только малые 
предприятия, крестьянские 
фермерские и личные подсоб-
ные хозяйства. Производств, 
связанных с переработкой 
сельскохозяйственной продук-
ции, на территории Репьёвки 
не сохранилось. Есть такой 
показатель как доходы на-
селения. Здесь они – одни из 
самых низких в области. Район 
дотационный, и это – корень 
многих наших бед.

- Ключ к решению пробле-
мы - финансовая поддержка 
из областного бюджета?

- После того как губернатор 
Алексей Гордеев выступил с 
инициативой сделать помощь 
отстающим районам систем-
ной, департамент экономиче-
ского развития и департамент 
по развитию муниципальных 
образований Воронежской 
области проработали целый 
комплекс мер поддержки. Они 
очень серьёзные: начиная с об-
легчения налогового бремени и 
заканчивая принятием отдель-
ных постановлений правитель-
ства по смягчению финансовых 
нагрузок. 

- И всё-таки для того чтобы 
рассчитывать на областную 
поддержку, экономически 
слабым районам необходимо 
было обнаружить и свои силь-
ные стороны…

- Безусловно, к этому стре-
мились все претенденты. Ре-
пьёвский район, например, в 
минувшем году вошёл в число 
лучших по урожайности зер-
новых культур. Есть поло-
жительные сдвиги и в сфере 
животноводства: в хозяйствах 
сёл Колбино и Бутырки за-
нимаются развитием мясного 
скотоводства. В прошлом году 
мы создали свою муниципаль-
ную программу развития и под-
держки малого и среднего биз-
неса. В результате начинающие 
предприниматели получили 
10 грантов на развитие самых 
разных видов деятельности: 
от пчеловодства до занятия 
сельским хозяйством. 

- Какие предприятия райо-
на, на ваш взгляд, сегодня 
наиболее интересны и пер-
спективны?

- В советские времена в Ре-
пьёвке была швейная фабрика. 
Обеспечивала работой 100 
местных жителей. Длительное 
время предприятие простаива-
ло. Благодаря участию в про-
грамме мы смогли значительно 
снизить арендную плату поме-
щений швейной фабрики. По-
сле этого к ней проявил интерес 

предприниматель из Воронежа. 
И вот итог – в районе открыт 
цех по пошиву спецодежды.15 
человек обеспечены работой. 
В нынешних экономических 
реалиях – это заметный шаг 
вперёд. Есть и другое весь-
ма любопытное направление 
бизнеса. Наш земляк Иван 
Шуленин несколько лет жил в 
Москве. Не так давно вернулся 
на родину, организовал ООО 
«ПТК «Платава», которое за-
нимается разведением страу-
сов. Конечно, экзотично, но с 
большим прицелом на будущее. 
Стараемся ему помогать. Идём 
навстречу по всем вопросам. 
Есть у нас в резерве ещё одна 
ниша, связанная с переработ-
кой отходов подсолнечника. 
Тоже с перспективой.

- К слову, о перспективах. 
Если к вам в район придёт 
предприниматель со своим 
бизнес-планом, финансами, на 
какие преференции он может 
рассчитывать?

- В настоящее время в за-
конодательство Воронежской 
области внесён ряд изменений, 
как раз связанный с ожиданием 
таких предпринимателей. Те, 
кто придёт в наш район (как и 
в другие районы, где работает 
программа поддержки), будут 
освобождаться от транспорт-
ного налога и налога на имуще-
ство. Это – первый серьёзный 
шаг, и он уже законодательно 
закреплён. Следующим шагом 
должно стать субсидирование 
процентной ставки по кредиту 
для тех, кто готов развивать 
экономически значимый для 
области бизнес. Наконец, рас-
сматривается вопрос по умень-
шению процентной ставки 
налога на прибыль. Стиму-
лирующих факторов много. 
Основные задачи: привести 
сюда крупных инвесторов и 
вдохнуть жизнь в экономику 
района. 

- Насколько готова к боль-
шим переменам инфраструк-
тура района: дороги, комму-
нальные сети, социальные 
объекты? 

- Это – очень важный во-
прос. Программа поддержки 
предполагает, в том числе и 
финансирование строитель-
ства и реконструкции ин-
фраструктуры. Причём вести 
эту работу предстоит парал-
лельно с поиском инвесторов. 
В прошлом году мы осуще-
ствили прорыв по уличному 
освещению: восстановили 
его практически во всех на-
селённых пунктах района. 
Начиная с этого года плани-
руем провести реконструкцию 
водозаборов, водопроводных и 
канализационных сетей. Не-
обходимо привести в порядок 
водозабор районного центра. 
Нуждается в ремонте система 
водоснабжения в Колбинском 
и Скорицком сельских посе-
лениях. Участие в программе 
позволило нам на год раньше 
приступить к восстановлению 
инфраструктуры. Из област-
ного бюджета на эти цели 
нам будет выделено около 38 
миллионов рублей. Главная 
для райцентра проблема за-
ключается в том, что через 
Репьёвку проходит дорога на 

Старый Оскол. Оттуда едут 
большие грузовые машины-
тонары, которые пересекают 
центр посёлка. Наши улицы не 
рассчитаны на такую нагрузку. 
При поддержке губернато-
ра были выделены средства 
на строительство объездной 
дороги. Сейчас работы там 
идут полным ходом. Наконец, 
завершена реконструкция 
детского сада «Солнышко». 
Он был построен в 1976 году, 
и с момента открытия в нём ни 
разу не проводился капиталь-
ный ремонт. Теперь и внутри, и 
снаружи мы видим совершенно 
иное здание: новые электрика и 
система водоснабжения, совре-
менная кровля и качественный 
ремонт помещений. Вокруг 
детского сада разбиты газоны, 
посажены деревья, установле-
ны игровые площадки. 1 июня, 
в День защиты детей, мы пла-
нируем торжественно открыть 
детский сад после реконструк-
ции. Кстати, теперь вместо 120 
детишек он готов принять 140 
малышей.

- Кому ещё в ближайшее 
время повезёт с обновлением 
социалки?

- Практически каждому 
сельскому поселению. В Усть-
Муравлянке планируем от-
крыть новый фельдшерско- 

акушерский пункт (ФАП). В 
этом году благодаря помощи 
со стороны правительства об-
ласти вошли в проект, связан-
ный с быстро возводимыми 
объектами социальной ин-
фраструктуры. Модульным 
строительством занимается 
группа «Армакс». В качестве 
пилотного проекта она возве-
дёт первый модуль-ФАП в селе 
Платава. К осени планируем 
ввести его в строй. На очереди 
– строительство актового зала 
в Репьёвской средней общеоб-
разовательной школе. С губер-
натором этот вопрос прогова-
ривали. Сейчас занимаемся 
подготовкой проекта актового 
зала на 350 мест. 

- От проблем инфраструк-
турных вернёмся к человече-
скому фактору. Михаил Пе-
трович, неужели вся надежда 
на помощь извне? А как же 
местный человеческий капи-
тал – сами репьёвцы?

- Жители Репьёвки - само-
отверженный народ. К тому 
же очень предприимчивый. 
Несколько лет назад репьёвцы 
активно занимались мясом. 
Правда, не выращиванием, 
а – скупкой. Сотни людей за-
купали мясо в нашем районе, а 
также у соседей в Белгородской 
области. Затем находили кана-
лы сбыта в Москве и успешно 
товар реализовывали. Это гово-
рит о том, что у моих земляков 
есть предпринимательская 
жилка. Главное – людей пра-
вильно сориентировать и по-
мочь им с организацией своего 
дела. Да, всегда найдутся те, 
кто приемлет только одну по-
зицию: «Пусть власть нам всё 
сделает и в руки даст». Но, к 
счастью, есть и другие – те, 
кто не просит, а берёт и делает 
сам. В качестве примера: не-
сколько человек у нас в районе 
занимаются пилообработкой 
древесины. С небольшой пи-
лорамы создали свой бизнес. 
Теперь идут дальше: успешно 
работают, укрупняются, созда-
ют новые рабочие места, платят 
больше налогов. Мы обращаем-
ся ко всем желающим: «Прихо-
дите к нам и работайте!»

- Мы говорили о детях и 
проблемах детей. Есть надеж-
да, что маленький район видит 
в них своё будущее? 

- Конечно. Тем более, что 
в нашей статистике появил-
ся обнадёживающий факт 
– неуклонно, год от года в 

районе растёт рождаемость. 
В прошлом году Газпром сде-
лал в райцентре каток. Мы в 
свою очередь залили в сёлах 
ещё пять ледовых площадок. 
И, знаете, здесь мы увидели, 
сколько у нас детворы и как ей 
необходимы такие простые ра-
дости. Мы даже организовали 
движение предпринимателей 
по оказанию помощи детям 
из малоимущих семей в плане 
приобретения коньков. Делать 
такие вещи – приятно. В то же 
время на этом примере пони-
маешь, насколько ограничены 
наши возможности. Без при-
стального внимания правитель-
ства области решать проблемы 
маленьких районов было бы 
трудно. Сейчас мы ощущаем 
помощь правительства в ре-
шении наших вопросов. Люди 
чувствуют поддержку и сами 
охотно проявляют полезные 
инициативы.

- Какие из них, по-вашему, 
самые нужные?

- Например, репьёвцы сдела-
ли то, чем может похвастаться 
далеко не каждый район, - ор-
ганизовали отличную лыжную 
трассу. В самой Репьёвке есть 
сосновый бор, и к нему проло-
жена хорошая лыжная трасса. 
Мы её обновили, оборудовали 
всем, что положено, подвели 
освещение так, чтобы люди и 
в будничные дни могли после 
работы семьями выходить на 
лыжню. Есть на территории 
района ещё одно место, которое 
в 2011 году по итогам конкурса 
«Лидер года» получило первый 
приз в номинации «Экология». 
Два наших предпринимателя – 
Дмитрий Останков и Василий 
Романенко – на свои средства 
оборудовали купель и обустро-
или родник на хуторе Сердюки. 
Теперь Сердюковские ключи 
– чистый и гостеприимный 
уголок репьёвской земли. 

- Михаил Петрович, какие 
ответные шаги ждут от района 
в правительстве области? По 
каким критериям будут су-
дить об эффективности рабо-
ты программы поддержки? 

- Одна из особенностей рай-
она, отрицательно влияющая 
на сегодняшнее положение 
дел, - логистика. Мы находимся 
в стороне от больших транс-
портных узлов, и самая близ-
лежащая железнодорожная 
станция расположена в городе 
Острогожск (54 километра от 
Репьёвки). Говорить о крупном 
инвесторе, который придёт в 
Репьёвку, и всем сразу станет 
хорошо, не приходится. По-
нятно, что здесь будет интерес 
тех, кто не найдёт свою нишу 
в большом городе, а также в 
районах к этому городу при-
мыкающих. Поэтому наша 
задача следующая: мы должны 
рассматривать любое деловое 
предложение – маленькое или 
большое – лишь бы оно мог-
ло реально помочь району. А 
значит, наша работа должна 
двигаться в двух направлениях: 
первое – организовывать «зелё-
ную улицу» для потенциальных 
инвесторов; второе – опираться 
на свои силы, поддерживать 
местных предпринимателей. 
Полагаю, если они смогут соз-
дать на территории района 
даже одно-два новых рабочих 
места, - это уже успех. Значит, 
человек и себя прокормит, и 
поможет кому-то ещё.

Беседу вели  
Елена ЗЕликова,  

Наталья СтолповСкая.

Вдохнуть жизнь в экономику района
Из первых уст | Михаил Ельчанинов: «Предстоит двигаться в двух направлениях: организовывать  
«зелёную улицу» для инвесторов извне и помогать своим»
Репьёвский район наравне с пятью другими муници-
пальными образованиями области получил статус райо-
на с низким уровнем экономического развития и был 
включён в программу региональной поддержки. как 
правило, первыми поддерживают тех, кто сам намерен 
продолжать движение. о том, куда движется самый 
малонаселённый район воронежской области и что 
ему помогает не сбавлять темп, «коммуне» рассказал 
глава администрации Репьёвского муниципального 
района Михаил ЕльчаНиНов.

Михаил Ельчанинов. Заведующая детским садом «Солнышко» 
Наталья Болдырева.

Директор ООО «ПТК «Платава» Андрей Жуйков.

анастасия вороНИНа

Территориальная доступ-
ность высшего образования 
решается за счет увеличения 
филиалов учебных заведений. 
В 2011 году в области дей-
ствовали 10 филиалов вузов, в 
которых обучались 12,2 тысячи 
студентов, или 11,6 процента от 
общего их числа.

В государственных вузах 
в 2011 году по сравнению с 
преды дущим годом чуть мень-
ше стало студентов – вечерни-
ков, очников и заочников, на-
против, больше соответственно 

на 1,2 и 1,8 процентного пункта. 
На контрактной основе по про-
граммам бакалавриата и подго-
товки специалистов обучались 
9,7 тысячи студентов (7,8 про-
цента от общего числа). 

По сравнению с 2010 годом 
в государственные и муници-
пальные вузы приняли на 1,3 
тысячи человек меньше. 51,2 
процента были зачислены по 
результатам ЕГЭ, 9,8 – по ре-
зультатам целевого приема.

В прошедшую вступитель-
ную кампанию конкурс на бюд-
жетные места достиг в среднем 
658 заявлений на 100 мест. 

Особым спросом пользовались 
следующие направления под-
готовки и группы специаль-
ностей: здравоохранение, где 
на 100 мест было подано 1956 
заявлений (в том числе медико-
профилактическое дело – 5783, 
стоматология – 2393), инфор-
мационная безопасность – 1352 
(в том числе компьютерная 
безопасность – 2870), транс-
портные средства – 764 (в том 
числе эксплуатация железных 
дорог – 1833), архитектура и 
строительство – 750 заявлений 
(в том числе строительство 
железных дорог, мостов и транс-
портных тоннелей – 898). Госу-
дарственными и муниципаль-
ными вузами было подготов-
лено 22,8 тысячи специалистов 
высшей квалификации, что на 
2,1 процента больше, чем годом 
ранее. Дипломы магистра по-
лучили лишь 3,3 процента вы-
пускников, дипломы бакалавра 

– 5,6 процента. Направление на 
работу получили 67,3 процента 
выпускников очных отделений 
(в 2010г. – 65,9 процента), само-
стоятельно трудоустроились 6,2 
процента (6,4 процента).

В 2011 году в Воронежской 
области работали пять самосто-
ятельных негосударственных 
учреждений высшего профес-
сионального образования (22,7 
процента от общего числа) и 
десять филиалов. По сравне-
нию с 2010 годом численность 
студентов в них уменьшилась 
на две тысячи, или на 9,5 про-
цента, и составила 19,3 тысячи 
человек. Приём увеличился по 
сравнению с 2010 годом на 101 
человека (на 3,7 процента) и 
составил 2,8 тысячи человек. 
Из общего  числа студентов 
58 процентов обучались эко-
номическим специальностям, 
20,9 процента – гуманитарным 
наукам, 7 процентов – ин-

форматике и вычислительной 
технике. 

Контингент студентов за-
очных отделений в 2011 году 
составил 83,2 процента. В про-
шлом году негосударственные 
вузы подготовили 6,4 тысячи 
специалистов, что на 8,5 про-
цента больше, чем в 2010 году.

Из общего числа студентов, 
обучавшихся в государствен-
ных и муниципальных вузах в 
2011 году, 53,6 тысячи студентов 
(51,3 процента) обучались на 
условиях полного возмещения 
стоимости обучения. По срав-
нению с 2010 годом их числен-
ность сократилась на 7,3 про-
цента. Цена обучения за семестр 
составила 20952 рубля, что на 
два процента больше, чем в 
2010 году. В негосударственных 
учреждениях стоимость обуче-
ния за этот же период возросла 
на 6,1 процента и составила 
20776 рублей за семестр.

Цена студента
Статистика | Выпускники воронежских школ рвутся в стоматологи и железнодорожники
по данным воронежстата, в 2011 году в воронежской 
области действовали 17 государственных и муници-
пальных образовательных учреждений высшего про-
фессионального образования, в которых обучались 
105,3 тысячи студентов. по сравнению с 2010 годом 
количество вузов не изменилось, студентов же стало 
меньше на 6,6 тысячи человек. 

в калаче на возвышенно-
сти, с которой открывает-
ся вид на окрестности, за-
ложен лесопарк немногим 
меньше гектара. 

Отдавая дань легендам о 
том, что здесь, на южных грани-
цах государства, когда-то стоя-
ли сторожевые вышки, новый 
лесопарк получил название 
«Сторожевой». Уже посадили 
дуб, березу, акацию, каштан, 
боярышник, абрикос. Проект 
посадки культур разработали 
в НИИ сельского хозяйства 
Центрально-Чернозёмной по-
лосы им. В.В. Докучаева. По 
словам инициатора проекта, 
руководителя Калачеевского 
лесничества Виктора Шмыко-
ва, планируется ещё установить 
макет сторожевой вышки и 
стенды, рассказывающие об 
истории Калача.

Светлана ШаМакиНа.

«Сторожевой» 
лес Калача

НОВОСТИ

twitter.com/KommunaNews
одНой СТроКой

Реклама.
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Виталий ЧеРниКоВ

Документы губернского 
комитета ВКП (б) с 1918 по 
1928 год собраны в фонде 
№1 Государственного архива 
общественно-политической 
истории Воронежской об-
ласти. В одной из папок – 
переписка, которая велась в 
1918-м с уездными комитетами 
РКП (б), воинскими частями, 
учреждениями. Темы весьма 
разно образны. Среди первых 
листов папки – послание общи-
не Евангельских христиан: «В 
ответ на Ваше отношение от 10 
октября за №183 Губернский 
Комитет Р.К.П (большевиков) 
извещает, что разрешить зани-
мать зал для Ваших собраний 
не может, т.к. помещение за-
нято под Клуб коммунистов». 
Подписали документ Николай 
Кардашов – председатель губ-
кома большевиков и Георгий 
Литвин, секретарь губком-
парта, ведавший вопросами 
пропаганды. 

Продолжим знакомство с 
документами. Вот приглаше-
ние на открытие Красноар-
мейского клуба – Губкомом 
туда делегирован товарищ 
Рындин. На одном из соседних 
листов – обращение к Лискин-
скому райкомитету партии с 
предложением «в кратчайшие 
сроки организовать читальню-
библиотеку»: для неё должна 
быть «немедленно налажена 
выписка и распространение 
газет». 30 ноября в Воронеже 
открылась консерватория – 
обучение бесплатное. Вечером 
того же дня в театре «Ампир» 
прошла лекция «Настоящее 
и прошлое Земли». Сведения 
о лекциях в «Ампире» идут в 
архивной папке прямо-таки 
лейтмотивом. 23 ноября те-
мой был «Интернационал», 
27-го – «Америка», 3 декабря 
– «Русский север», 21-го – 
«Происхождение домашних 
животных». 

Возможно, среди получив-

ших билеты «товарищей ра-
бочих и крестьян» оказался и 
ставший в ноябре студентом 
исторического отделения не-
давно открывшегося в городе 
университета Андрей Кли-
ментов – будущий Платонов. 
В 1919 году судьба сведёт его с 
Литвиным-Молотовым. 

Сразу несколько докумен-
тов, датированных концом 
ноября, посвящены выпуску 
новой воронежской газеты. По 
разным адресам шли письма из 
Губкома; некоторые – поучи-
тельный для потомков пример 
использования администра-
тивного ресурса. 

«В Губернский Продоволь-
ственный Комитет 

Товарищу Нелюбину (лич-
но) 

Уважаемый товарищ, 
Воронежский Губернский 

комитет Р.К.П., приступая к 
изданию газеты «Воронежская 
Беднота», наметил как един-
ственно пригодную в техниче-
ском отношении типографию 
Советскую (улица Свободы), 
где печатаются и Ваши «Из-
вестия». Так как одновременно 
печатать обе газеты для ти-
пографии не представляется 
возможным, и так как Ваша 
газета с таким же успехом 
может печататься и в других 
типографиях, то предлагаем 
Вам освободить от Вашей га-
зеты Советскую типографию, 
дабы могли мы приступить к 
изданию своей газеты. 

О Вашем решении благово-
лите уведомить. 

С коммунистическим при-
ветом. 

Тов. Председателя Губ. Ко-
митета Р.К.П. (Ерман) 

Секретарь (Литвин)». 
Обращение отправлено 28 

ноября. Следующий архивный 
лист – датированное тем же 
днём письмо «в Литовский 
Комиссариат» с просьбой про-
дать Советской типографии 
«Ваши моторы типографские». 
Иногда, как видим, Губком был 
готов и заплатить. 

30 ноября в уездные партко-
мы ушло письмо с предложени-
ем принять в работе «Бедноты» 
«самое горячее участие путём 
освещения как партийной, 
так и Советской жизни ваше-
го уезда», а заодно «принять 
энергичные меры к её распро-
странению в деревнях и сёлах». 
А редколлегия «Известий Во-
ронежского Губисполкома» 
получила в тот день из Губкома 
предложение «1) отчислить в 
Редакцию «Бедноты» одну из 
Ваших экспедиторш, 2) одол-
жить Редакции пять тюков 
газетной бумаги» (те же пять 
тюков было предложено вы-
делить новой газете и редак-
тору «Вестника округа Путей 
Сообщения»). Интересно, как 
восприняли эту не лишённую 
наглости просьбу делавшие 
газету Владимир Нарбут и 
Аркадий Савин? Ответили 
они 3 декабря, и в их вежливом 
письме мне чудится едва сдер-
живаемое раздражение: 

«1) Ввиду приближения 
срока новогодней подписки 
на газету и связанной с ней 
усиленной работы по конторе 
экспедиторша (единственная 
по всей конторе) для инструк-
тирования конторы газеты 
«Бедноты» (так! – В.Ч.) может 
быть отчислена на время не 
более двух недель. 

2) Вследствие того, что за-
паса бумаги, имеющегося в 
конторе «Известий», при са-
мом минимальном ежедневном 
расходе хватит всего лишь на 
месяц (приблизительно), а 
дальнейшая доставка бумаги 
из центра почти невозможна 
(многие столичные газеты, 
как, например, «Красная Ар-
мия», «Коммунар», закрыва-
ются, а другие, как «Известия 
В.Ц.И.К» и «Правда», сокра-
щаются в объёме), Редакция, 
давая взаймы для газеты «Бед-
ноты» 3 кипы бумаги, просит 
Губкомитет Р.К.П обратить 
самое серьёзное внимание 
на своевременное получение 
бумаги газетой «Беднотой». 
В противном случае, Воронеж 
вынужден будет остаться со-
вершенно без газет». 

Поступившее вскоре в ред-
коллегию «Известий» из Губ-
кома предложение «отдать 
распоряжение по конторе, что-
бы газетчикам «Известия» от-

пускались только в том случае, 
если они берут для продажи 
«Бедноту» и следить за прове-
дением в жизнь этого постанов-
ления», видимо, окончательно 
расставило приоритеты. 

Интересно, кстати, что труд-
ности с бумагой не помешали 
Нарбуту выпустить несколько 
номеров литературного журна-
ла «Сирена». 

Георгий Литвин-Молотов 
вспоминает: «Надо иметь в 
виду, что Воронеж и губерния за 
время Гражданской войны были 
очень опустошены. (…) У нас и 
раньше ощущался недостаток 
в бумаге, в шрифтах, печатных 
машинах, в типографской кра-
ске, в материалах для цинко-
графии. Газета «Воронежская 
беднота» всё время выпуска-
лась на жёлтой обёрточной 
бумаге. «Красная деревня» 
выпускалась на серой обёрточ-
ной хлопчатой бумаге. И «Во-
ронежская коммуна» частью 
тиража выходила на жёлтой 
бумаге (обёрточной), а частью 
– на серой. Только праздничные 
номера выпускались на более 
сносной бумаге». 

К концу месяца номеров вы-
шло немного, но оценку газета 
получила уже 28 декабря, на 
первом заседании III Воро-
нежской губернской конфе-
ренции РКП (б) – её протокол 
хранится в областном ГАОПИ. 
«Бедноте» был посвящён со-
доклад её редактора Самария 
Ермана. В Воронеж тот, как со-
общает Виктор Силин в книге 
«Летописцы из «Коммуны», 
эвакуировался из Кременчуга 
и, занимая пост товарища пред-
седателя губкомпарта, успел 
проявить себя в качестве редак-
тора еженедельника «Пролета-
рий». «Газета начала выходить 
12 декабря, до тех пор издание 
затруднялось: 1) отсутствием 
типографического материала, 
2) бумажным кризисом и 3) 
почти совершенным отсут-
ствием опытных сотрудников. 
Среди провинциальной прессы 
«Воронежская беднота» яв-
ляется, несомненно, одной из 
лучших. Газета расходится в 
количестве 2500 экземпляров, 
причём тираж её должен по-
выситься». 

Главное внимание уделялось 
отделам деревенской жизни – 
«По нашему краю» и «Дере-

венские письма»: «Последний 
отдел должен сыграть большую 
роль, так как есть сведения, что 
газета дошла уже до глухих 
мест нашей губернии, что до-
казывает её популярность». 

В подготовленном к кон-
ференции отчёте Губкома есть 
строки и о партийной печати. 
Похоже, последняя из проци-
тированных мной фраз Ерма-
на была всё-таки некоторым 
преувеличением. «Газеты по-
прежнему плохо доходят до 
деревни: с ухудшением дел на 
фронте даже уездные города 
часто оставались без столич-
ных и губернских газет. Этот 
пробел до известной степени 
восполняется тем, что почти 
во всех уездных городах изда-
ётся «Известия», а, например, в 
Землянске и партийная газета 
(довольно слабая) «Коммуна». 
И далее: «Издание газеты, 
на которую возлагались за-
дачи чисто организационные 
– сплочение партийных сил 
вокруг неё – долго не удавалась 
Комитету». 

О «Бедноте» сказано: «Пока 
газета расходится». 

Из книги Олега Ласунско-
го «Житель родного города» 
узнаём, что 15 января 1919 
года Ермана сменил в кресле 
редактора Литвин-Молотов. 
Весной ему принёс свои стихи 
Андрей Платонов. Георгий 
Литвин сразу же взял его под 
своё крыло, пригласив стать 
одним из редакторов отдела 
«По нашему краю», в «Бед-
ноте» занимавшего вторую 
полосу. Её основу составляли 
письма с мест; разумеется, они 
нуждались в стилистической 
обработке. 

«Е.Н.»,  «Л.В.»,  «Л.С.», 
«Рабочий», «Потапов», «Си-
доров», «Аким Прохожий», 
«Жук», «Лука Кручина», - о 
судьбе большинства авторов 
«Бедноты» теперь, конечно, 
узнать что-либо невозможно. 
Неизвестны даже имена мно-
гих из них. 

В ГАОПИ Воронежской 
области хранится подшивка 
номеров «Бедноты», вышед-
ших с 10 мая по июль 1919 
года. Листая её спустя почти 
век, ловишь себя на мысли – 
а ведь это же платоновский 
персонаж пишет: «Крестьянин 
села Верхотопья Землянского 
уезда задумал напарить из 
припрятанной от голодающих 
рабочих и крестьян мучицы 
– самогонки. Ночь пришла, 
началась работа – и не заметил 
самогонщик, как загорелась его 
хата. Сгорели дотла построй-
ки и хата его родственника, 
жившего по соседству». Кто-
то радуется открытию в селе 
Васильевка Бобровского уезда 
зубоврачебного кабинета («На-
селение волости приветствует 
Советскую власть, удовлетво-
ряющую насущной нужде де-
ревни»). Кто-то возмущается, 
что в кинематографе с гордым 
названием «Пролетарий» по-
казывают народу «Месть поки-
нутой». Служащий психиатри-

ческой Бунаковской больницы 
жалуется на действия «до сих 
пор ещё деспотической адми-
нистрации». Некто доносит, 
что в учреждениях Нижнеде-
вицка служат люди, предан-
ные не рабоче-крестьянскому 
правительству, а «буржуазии 
и попам»: выразилось это в 
том, что «в Пасху больше по-
ловины отделов не работали». 
Газета откликается на просьбу 
товарища Гутина из Действую-
щей армии ответить, зачем 
стрелку часов перевели на три 
часа вперёд. По соседству – 
лозунги: «Буржуазия изобрела 
винтовки и пулемёты, пока 
существует капитализм, не 
выпускайте их из рук своих»; 
«Колчак отнял у наших семей 
хлеб, Деникин – уголь у на-
ших заводов. Смерть царским 
генералам!»; «Мы воюем про-
тив войны. Мы убиваем убийц 
народа. Мы несём мир всему 
миру». А вот пламенное сти-
хотворение «Рабочим» Петра 
Алдошкина: 

Стучите громче молотками. 
Пылает старый мир огнём. 
Дружней работайте! 

Мы с Вами 
Дорогой новою идём. 
Пусть с Вас струится 

пот кровавый, 
Струится ночью и днём,  
Мы труд Вам увенчаем славой 
И песни новые споём. 
Стучите с силой и охотой, 
Пусть не страшит Вас 

смрад и пыль,  
Вы этой дружною работой 
Куёте сказочную быль.  
Вы храбро рвёте 

рабства сети, 
Превозвеличивая труд.  
И Вам спасибо скажут дети, 
Когда счастливо заживут. 

Кажется, перевернёшь стра-
ницу – а там корреспонденция 
из Чевенгура. 

В номере №134 от 21 июня 
я нашёл отчёт с V губернской 
партконференции. Выступал на 
ней и Георгий Литвин. Говоря о 
проблемах с распространением 
печатных изданий в уездах 
(«мешает отсутствие автомо-
билей и моторных лодок»), 
он, тем не менее, отметил: 
«Распределение газеты за по-
следнее время улучшилось. До 
мая месяца газета печаталась 
в 4000 экземплярах, теперь же 
её выпускается 10-11 тысяч 
и предполагается в ближай-
шем времени увеличить до 
30000 в день. Из этого количе-
ства для города отпускается в 
среднем 600 экземпляров, все 
же остальные направляются 
через учреждения в уезды и 
деревни». 

 «Воронежская беднота» 
прекратила своё существо-
вание накануне вторжения в 
город белых. А 4 марта 1920 
года вышел первый номер 
ежедневной газеты «Красная 
деревня», которая во многом 
была её продолжением, даже 
сохранив некоторые рубрики. 

Однако это уже совсем дру-
гая история. 

«Вы этой дружною работой  
куёте сказочную быль» 
Бумагу для издания «Воронежской бедноты» собирали по всему городу 

95-летию «Коммуны»
«Дата рождения «Воронежской коммуны» относится 
ко дню вступления в Воронеж советских войск после 
того, как банды Шкуро были вышвырнуты из города. 
Вполне резонно при этом отмечают, что эта газета 
была непосредственной преемницей выходивших до 
захвата Воронежа бандами Шкуро газет «Известия 
Воронежского Губисполкома и Губкома РКП (б)» и «Из-
вестия Совета обороны Воронежского укреплённого 
района». Это бесспорно. Следует, однако, отметить, что 
период внутриутробного развития нынешней «Комму-
ны» был более длительным, и она стала преемницей 
не только этих газет, но и большевистских газет 1917 
года и таких самостоятельных изданий Губкома РКП 
(б), как ежедневная газета «Воронежская беднота» 
(выходила с декабря 1918 по 30 сентября 1919 года; 
сотрудники этой газеты влились в аппарат редакции 
«Воронежской коммуны» с первых дней выхода) и такой 
же ежедневной газеты «Красная деревня» (выходила 
с марта 1920 года по январь 1921 года)», - писал в 
своих так и не опубликованных воспоминаниях (1959 
год) Георгий Литвин-Молотов – человек, без которого 
историю нашей газеты представить невозможно. 

Татьяна ЮРьеВа

Этим концертом закрывается джазо-
вый сезон 2011-2012 года. Начавшись 
блистательной, мощной и, как всегда, 
неординарной «Джазовой провинцией», 
концертный год продолжился высту-
плениями выдающихся исполнителей 
импровизационной музыки. Так, 31 
марта в Воронеже побывал известный 
американский авангардный коллектив 
Bang On A Can, а 25 мая дала концерт 
одна из самых интересных российских 
групп – Happy55. Максимально широко 
познакомить публику с разнообразными 
формами современной импровизацион-
ной музыки, включающей в себя подчас 
весьма нетривиальные стили и направ-
ления, сделать это на примере лучших 
коллективов – такова задача организа-
торов джазового сезона: компании «Арт 
Фолио» и арт-группы «Квадрат». По 
словам Александра Лукинова, руководи-
теля Воронежской дирекции и продюсера 
фестиваля «Джазовая провинция», такие 
концерты должны случаться чаще, чем раз 
в год - и они будут очень востребованы, 
как показывает практика. Это может быть 
своего рода абонемент, объединяющий 
музыку самой разной стилистики. 

Последний в сезоне концерт, назначен-
ный на 6 июня, даст звезда европейского и 
мирового джаза Ярон Эрман (Франция). 
За последние семь лет трио Ярона Эрмана 

получило огромное количество наград 
музыкальных фестивалей и изданий мира. 
Коллектив выступал на таких известных 
площадках, как фестивали в Монтерреи, 
Монреале и Сан Франциско, в Венском 
Концертхаусе, в концертном зале Auditori 
в Барселоне, в Жуан ле Пин, фестивале в 
Витория Гастейз, в Театре на Елисейских 
Полях в Париже и других. Сам Эрман уже 
получил репутацию пианиста-виртуоза, 
великолепного и тонкого импровизатора. 
В Воронеже будет представлена программа 
«Следуй за белым кроликом».

«Он удивляет своей быстротой, своим 
талантом, своей пылкостью и быстро 
становится пианистом, о котором во всем 
мире говорят с восторгом и изумлением, 
– пишут об Эрмане ведущие джазовые 
издания мира. – Его популярность среди 
молодежной аудитории и его ослепи-
тельная карьера подтверждают, что он 
представляет собой исключительное 
явление, уникальное в истории игры на 
фортепиано».

- Возможность пригласить трио Ярона 
Эрмана в Воронеж – большой подарок 
любителям современной музыки и замет-
ное событие в культурной жизни города, 
– сказал директор арт-группы «Квадрат» 
Дмитрий Большаков. – Уверен, осенью у 
нас будет возможность начать новый пол-
ноценный сезон и продолжить знакомить 
воронежцев с мировыми мастерами совре-
менной импровизационной музыки.

За белым кроликом
Музыка | 6 июня в Воронежском ДК железнодорожников 
выступит трио Ярона Эрмана,  французского  
пианиста-виртуоза и  звезды европейского джаза

Георгий Литвин-Молотов.

Земля и люди |  Консультирует Тимофей 
СиДЯйКин, заместитель директора филиала 
Федеральной кадастровой палаты по Воронежской 
области (г. Воронеж, ул. Лизюкова, 2, контактные 
телефоны: 241-72-21, 8-800-100-34-34). 
Межевание - это…

Решили с женой продать землю и дом в деревне. Нам сказали, 
что это невозможно без межевания участка. Что такое межевание 
и для чего эта процедура необходима?

 Межевание - это комплекс работ по установлению на мест-
ности границ земельных участков с закреплением таких границ 
межевыми знаками и определению их координат. Данная про-
цедура необходима с целью получения конкретных данных о 
границах вашего земельного участка.

Если земельные участки относятся к индивидуальному жи-
лищному строительству, личному подсобному хозяйству, садам, 
дачам, огородам и индивидуальным гаражам (не боксовым), их 
можно покупать, продавать, завещать без межевания. 

Каков порядок
Какая организация осуществляет межевание земли? Каков по-

рядок этой процедуры, сколько времени она может занять?
Межевание вправе осуществлять физическое лицо, которое 

имеет действующий квалификационный аттестат кадастрового 
инженера. Результатом проведения кадастровых работ является 
межевой план, после получения которого необходимо обра-
титься в орган кадастрового учета за кадастровым паспортом 
земельного участка. В среднем межевание по времени составляет 
от 3 до 6 месяцев. 

Сотки – по закону
 В ходе межевания садового участка выяснилось, что мой уча-

сток на 2 сотки больше, чем по старым документам. Каким образом 
узаконить лишние сотки?

 Если право на земельный участок по старым документам не 
зарегистрирован, то следует провести повторное межевание, 
но уже по фактическим границам и поставить участок на када-
стровый учет. Далее необходимо зарегистрировать право соб-
ственности. На регистрацию помимо правоустанавливающего 
документа представляется кадастровый паспорт, полученный 
по результатам повторного межевания.

 Если право собственности по старым границам зарегистри-
ровано, то дополнительно 2 сотки можно получить по соглаше-
нию с собственником этих соток. В частности, можно решить с 
собственником вопрос об аренде или выкупе участка.

Спор на меже
Сосед по дачному кооперативу заказал проведение работ по 

межеванию своего земельного участка, чтобы разрешить наш 
давний спор по меже. Меня об этом в известность не поставил. 
Законно ли это?

 Действия соседа неправомерны, так как в соответствии с 
законом он как владелец смежного участка в ходе проведения 
межевания обязан согласовать с вами его границу. 

Согласование границы осуществляется путем подписания 
акта согласования местоположения границ земельного участка. 
Если подобный акт вами не подписывался, и вы считаете, что 
сосед нарушает вашу границу, вы вправе обратиться в суд с иском 
к органу кадастрового учета по месту нахождения земельного 
участка. В иске следует выдвинуть требование о признании 
недействительными результаты межевания и признании неза-
конной постановки на кадастровый учет участка соседа.

Земля под гаражом
Обязательно ли проводить межевание земли под кооперативным 

гаражом?
 Да, обязательно. У каждого владельца земельного участка 

без проведения этой процедуры могут возникнуть проблемы с 
регистрацией права собственности. В гаражном кооперативе, как 
правило, проблема связана с изъятием земли у членов коопера-
тива в случае расширения, например, близлежащих строений.

Пенсия |  Разъясняют начальники отделов  
и ведущие специалисты Управления Пенсионного 
фонда РФ в г. Воронеже

Скоро на отдых
Скоро на пенсию. Хотелось бы узнать, можно ли подготовить и 

сдать документы по её оформлению заранее?
С целью сократить сроки назначения трудовых пенсий по 

старости территориальными органами ПФР Воронежской 
области проводится заблаговременная работа с документами 
граждан, уходящих на пенсию в ближайшее время, в том числе 
и досрочную пенсию. 

Общеустановленный пенсионный возраст в Российской Фе-
дерации – 55 лет для женщин и 60 лет для мужчин. Заблаговре-
менная работа с документами проводится за 6 месяцев до месяца 
возникновения права на трудовую пенсию по старости.

Для проведения заблаговременной работы с документами 
следует обратиться в отдел оценки пенсионных прав застрахо-
ванных лиц Управления Пенсионного фонда РФ в г. Воронеже. 
За это время специалисты производят анализ полученных 
документов, сверку уже имеющихся в органах Пенсионного 
фонда сведений с представленными документами. В необхо-
димых случаях, когда выявляются расхождения, проводятся 
документальные проверки. Если трудовая книжка или справка 
оформлены неверно, в трудовой книжке имеются, например, 
исправления, отсутствует печать при увольнении, то в таких 
случаях документы дооформляются, запрашиваются дополни-
тельные справки о работе из других организаций. 

Для проведения заблаговременной работы в органы Пенси-
онного фонда необходимо представить:

- паспорт гражданина РФ (для граждан РФ), вид на житель-
ство (для иностранных граждан и лиц без гражданства) и иные 
документы, подтверждающие принадлежность к гражданству;

- страховое свидетельство обязательного пенсионного стра-
хования;

- трудовую книжку или другие документы, подтверждающие 
периоды работы до регистрации гражданина в качестве застра-
хованного лица в системе обязательного пенсионного страхова-
ния (иными словами – до получения страхового свидетельства 
обязательного пенсионного страхования);

- справку о среднемесячном заработке за любые 60 месяцев 
подряд до 1 января 2002г.;

- свидетельство об изменении фамилии;
- свидетельства о рождении детей;
- о нетрудоспособных членах семьи; 
- подтверждающие нахождение нетрудоспособных членов 

семьи на иждивении;
- подтверждающие стаж на соответствующих видах работ для 

досрочного назначения трудовой пенсии;
- иные документы в зависимости от вида назначаемой пен-

сии. 
Жители города Воронежа по вопросам предварительной 

работы по назначению трудовых пенсий по старости должны 
обращаться в отдел оценки пенсионных прав застрахованных 
лиц Управления Пенсионного фонда РФ в г. Воронеже:

Железнодорожный район (Ленинский пр.,174/21, каб. 207) тел. 220-27-28
Коминтерновский район (ул.Дружинников, 5б, каб. 212) тел. 269-81-78
Левобережный район (Ленинский пр., 21, каб.15) тел. 249-52-10
Ленинский район (ул.Краснознаменная,10, каб.23 ) тел. 277-27-74
Советский район (ул.Краснозвездная, 10, каб. 6 ) тел. 270-04-44
Центральный район (ул.Студенческая, 36 б, каб. 205).

Виталий ЧеРниКоВ 
Фото автора

Предыдущие проходили в Ниж-
нем Новгороде, Брянске, Курске, 
Туле, Ярославле, Екатеринбурге. 
Поводом для нынешней, воронеж-
ской, стала двухсотлетняя годов-
щина Отечественной войны 1812 
года. Целый ряд материалов связан 
с этой темой напрямую: на стенах 
выставочного зала можно увидеть, 
например, родословные Алексея 
Ермолова, Дениса Давыдова, Ми-
хаила Кутузова. Специальный 
стенд посвящён судьбе некоторых 
из 256 воронежских дворян – 
участников той войны. 

Впрочем, выставка, органи-
зованная Союзом возрождения 
родословных традиций и Воро-
нежским областным отделением 
Российского общества историков-
архивистов, тематически шире; она 
скорее опровергала мнение, что 
история своих корней может быть 
интересна только неким «высшим 
слоям», элите.  На выставке можно 
было увидеть образцы генеалогии 
не только дворянской, но и кре-
стьянской. 

Разумеется, экспозиция полу-
чилась ещё и о том, что корни – то, 
что объединяет (хотя бы на одном 
стенде) людей разных идеологиче-
ских пристрастий. Один из стендов 

назывался «Белое и Красное», он 
посвящён был людям, участвовав-
шим в Гражданской войне с той и 
другой стороны. Тема, конечно, за-
служивающая и более подробного 
освещения. 

Для руководителя проекта, пре-
зидента СВРТ Валерия Бибикова 
(Москва) воронежская выставка 
стала поводом отметить диплома-
ми своих активных соратников из 

нескольких российских городов. 
Для первых посетителей он провёл 
экскурсию по залу. 

На следующий день в Доме актё-
ра состоялась научно-практическая 
конференция «Отечественная 
война 1812 года: два столетия 
спустя…». Приглашение на неё по-
лучили исследователи из Москвы, 
Воронежа, Санкт-Петербурга, 
Нижнего Новгорода. 

Не забывай свои корни 
Память | В зале на улице Кирова недавно завершилась  
десятая всероссийская генеалогическая выставка 

Валерий Бибиков рассказывает о династии Дуровых.
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реклама

1.1 Полное официальное наимено-
вание учреждения Автономное учреждение культуры Воронежской области «Воронежский зоопарк»

1.2 Сокращенное наименование 
учреждения АУК ВО «Воронежский зоопарк»

1.3 Дата государственной реги-
страции 06.12.2004 г.

1.4 ОГРН 1043600178676
1.5 ИНН/КПП 3663051823/366301001
1.6 Регистрирующий орган Межрайонная  инспекция Федеральной налоговой службы № 12 по Воронежской области
1.7 Код по ОКПО 74348552
1.8 Код по ОКВЭД 92.53, 52.11, 74.84, 52.48.39, 85.20, 60.24.1, 92.33, 74.14, 92.34, 74.40,  92.72, 74.81

1.9 Основные виды деятельности

-экспонирование зоологической коллекции;
-организация экспозиции, стационарных и передвижных выставок, экскурсии по экспозициям и вы-
ставкам, лекции, консультации;
-пополнение, хранение, приобретение, продажа, пересылка, вывоз и ввоз зоологической коллекции по 
Российской Федерации;
-изучение и совершенствование экспозиционных работ по содержанию зоологической коллекции;
-ветеринарное обслуживание зоологической коллекции, а также экзотических и домашних животных 
населения;
-создание подсобных хозяйств для воспроизведения животных редких видов и животных на корм, а так-
же для сельскохозяйственной деятельности

1.10 Иные виды деятельности, не яв-
ляющиеся основными

-выполнять заказы ( в том числе на платной основе) организаций и граждан по оказанию методиче-
ской, консультативной и ветеринарно-лечебной помощи, карантинирование животных, организации 
живых уголков;
-организовывать зоомагазины для населения, продажу, обмен животных по договорам с другими зоо-
парками и организациями в соответствии с законодательством РФ;
-осуществлять рекреационную деятельность; 
-проводить праздники, ярмарки, аукционы, лотереи, встречи с учеными, другими специалистами и ве-
теринарами зоопарковского дела, конкурсы, шоу- программы, театрализованные (с животными) пред-
ставления, а также участвовать в их проведении;
-осуществлять  транспортировку диких и домашних животных, оказывать транспортные услуги;
-осуществлять рекламную деятельность;
-публиковать в установленном порядке научную и популярную литературу, отражающую все стороны 
деятельности зоопарка;
-предоставлять фото- и видеоуслуги;
-организовать передвижные зоовыставки, мастерские, детские театры зверей, опытные станции

1.11
Перечень услуг (работ), оказы-
ваемых потребителям за плату/
потребители услуг

Услуга по показу зверей в зоопарке; работа по уходу, обеспечению безопасности, сохранению и корм-
лению животных / физические и юридические лица

1.12

Перечень разрешительных до-
кументов, на основании которых 
учреждение осуществляет дея-
тельность

Устав утвержден приказом департамента культуры Воронежской области от 31.03.2011 г. № 240-ОД, 
согласован с департаментом имущественных и земельных отношений Воронежской области по приказу  
от 23.03.2011 г. № 369.
Свидетельство  о внесении записи в Единый государственный  реестр юридических лиц, серия 
36№003346583, дата 15 ноября 2011 г.
Свидетельство о постановке на учет российской организации в налоговом органе по месту нахождения 
на территории  РФ, серия 36 №003007360,  дата 06 декабря 2004 г.

1.13 Юридический адрес г.Воронеж, ул.Полины Осипенко, 6 А
1.14 Телефон (факс) 8(473)249-91-70
1.15 Адрес электронной почты www.vrnzoosad.ru
1.16 Учредитель Департамент культуры Воронежской области

1.17 Состав наблюдательного совета

Образцов Иван Дмитриевич – руководитель департамента культуры Воронежской области;
Лепехина Мария Михайловна – консультант отдела по работе с государственными предприятиями, 
учреждениями и акционерными обществами с государственной долей департамента  имущественных и 
земельных отношений Воронежской области (по согласованию);
Попов Александр Серафимович – директор ФГУ «Воронежский государственный природный биосфер-
ный заповедник» (по согласованию);
Масалыкин Александр Иванович – кандидат биологических наук, старший преподаватель кафедры 
экологии военного авиационного инженерного университета ( по согласованию);
Пастухова Елена Владимировна – заместитель главного бухгалтера АУК ВО «Воронежский зоопарк»

1.18 Ф. И. О. руководителя Шестопалов Андрей Георгиевич –директор Автономного учреждения культуры «Воронежский зоопарк»

Код
стр. Наименование показателя На 01.01.2011 На 01.01.2012

1.17 Количество штатных единиц учреждения всего: 112 112
А. в т.ч. руководящий персонал; 4 4

из них образование высшее профессиональное 4 4
Б. основной персонал; 23 23

из них образование высшее профессиональное 11 11
В. административный персонал; 25 24

из них образование высшее профессиональное 12 15
Г. обслуживающий персонал 60 61

из них образование высшее профессиональное 2 4
1.18 Изменение количества штатных единиц Х Х

(причины, приведшие к изменению)

1.19 Средняя заработная плата (тыс. руб.): 2010 год 2011 год
в т.ч. руководящий персонал; 28,00 28,14
основной персонал; 8,1 9,99
административный персонал; 11,62 13,96
обслуживающий персонал 6,71 8,58

УТВЕРЖДАЮ
Председатель наблюдательного совета

__________________И.Д. Образцов
          «    »______________________20___г.

Отчет о результатах деятельности автономного учреждения и об использовании  
закрепленного за ним государственного имущества за 2011 год
Автономное учреждение культуры  

воронежской облАсти «воронежский зоопАрк»
Раздел 1. Общие сведения об учреждении

Раздел 2.Результат деятельности учреждения
Код
стр. Наименование показателя На 01.01.2012

(отчетный год)
На 01.01.2011
(предыдущий год) Изменение

2.1 Балансовая (остаточная) стоимость нефинансовых активов (тыс.руб) 30 520,7 30 803,03 99%

2.2
Общая сумма выставленных требований в возмещение ущерба по недо-
стачам и хищениям материальных ценностей, денежных, средств, а также 
от порчи материальных ценностей

Х Х

2.3 Дебиторская задолженность (в разрезе поступлений, предусмотренных 
планом финансово-хозяйственной деятельности) (тыс.руб.) 7 895,48 Х 100%

2.4 Дебиторская задолженность, нереальная к взысканию Х Х

2.5 Причины образования дебиторской задолженности, нереальной к взы-
сканию Х Х

2.6 Кредиторская задолженность (в разрезе выплат, предусмотренных планом 
финансово-хозяйственной деятельности)  (тыс.руб.) 109,5 12 512,51 0,87%

2.7 Просроченная кредиторская задолженность Х Х
2.8 Причины образования просроченной кредиторской задолженности Х Х

Код стр. Наименование показателя На 01.01.20  12 отчетный год Ha 01.01.2011 предыдущий год Изменение

2.9
Общая сумма доходов, полученных учреж-
дением от оказания платных услуг (выпол-
нения работ)   (тыс.руб.)

10 984,46 7 030,00 + 3 954,46

Код
стр. Наименование показателя На 01.01.2010 На 01.01.2011 На 01.01.2012

2.10 Цена (тарифы) на платные услуги (работы), оказываемые потребителям (в 
динамике в течение отчетного периода) (руб.) 90,00 90,00 100,00

2.11 Количество потребителей, воспользовавшихся услугами (работами) учреж-
дения, всего: (тыс.чел.) 180,2 166,3 166,5

в том числе платными 55,5 43,4 46,2

2.12 Количество жалоб потребителей и принятые по результатам их рассмотре-
ния меры - - -

Суммы кассовых и плановых поступлений и выплат в разрезе поступлений,  
предусмотренных планом финансово-хозяйственной деятельности (тыс.руб.)                                                              

Наименования показателя План Факт % выполнения
Остатки прошлых лет X 241,55 X
в том числе:
субсидии X - X
поступления от оказания учреждением услуг на платной основе X 241,55 X
Поступления, всего 51 241,85 55 381,31
в том числе:
1. субсидии на выполнение государственного задания 35 948,55 35 948,55 100
2. субсидии на иные цели 8 448,3 8 448,3 100
3. поступления от оказания учреждением услуг на платной основе 6 800,00 10 904,46 160
4. безвозмездные поступления Х 80,00
Выплаты, всего 51 196,85 55 178,44
в том числе:
1. на выполнение государственного задания 35 948,55 35 948,55 100
2. на иные цели 8 448,3 8 448,3 100
3. расходы от приносящей доход деятельности 6 800,00 10 781,59 159
4. расходы от безвозмездных
Остаток средств на конец года X 444,42 X
в том числе:
субсидии X Х X
поступления от оказания учреждением услуг на платной основе X 444,42 X
Справочно:
Объем публичных обязательств,
в том числе:

Наименование показателя Ед. 
изм.

Недвижимое имущество Движимое имущество Всего
на начало отчет-
ного периода

на конец отчет-
ного периода

на начало отчет-
ного периода

на конец отчет-
ного периода

на начало отчет-
ного периода

на конец отчетного 
периода

1 2 3 4 5 6 7 8
1. Остаточная стоимость 
имущества, находящего-
ся на праве оперативного 
управления по данным 
баланса

руб. 10 833 986,64 10 103 666,16 19 397 756,49 19 718 482,14 30 231 743,13 29 822 148,3

в т.ч.
переданного в аренду руб.

переданного в безвозмезд-
ное  пользование руб.

2. Количество объектов 
недвижимого имущества, 
находящегося на праве опе-
ративного управления

шт. 20 19 X X 20 19

в т.ч.
переданного в аренду шт. X X

переданного в безвозмезд-
ное пользование шт. X X

3. Общая площадь объектов 
недвижимого имущества, 
находящегося на праве опе-
ративного управления

м2 17 887,4 17 885,6 X X 17 887,4 17 885,6

в т.ч.
переданного в аренду м2 X X

переданного в безвозмезд-
ное  пользование м2 X X

Директор А.Г. ШЕСтОПАЛОВ                                                     Главный бухгалтер Л.А. КАзАКОВА

г. Воронеж,  
ул. К.маркса, 43  
(Каменный мост), 
тел.: (473) 

252-24-81,  
252-24-88,  
222-65-52. Лиц. серия АА №003135 от 8.04.2010 г. Ре
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объявляет приём на 2012/13 учебный год
институт экономики и прАвА

Юриспруденция  
(бакалавр, магистр)
Технология транспортных 
процессов (бакалавр)
Сервис в автобизнесе  
(бакалавр)с

п
ец

и
А

л
ь

н
о

с
ти Эксплуатация транспортно-

технологических машин  
и комплексов (бакалавр, магистр)
Экономика (бакалавр)
Социально-культурная  
деятельность (бакалавр)

т./ф.(473) 247�24�55
т./ф.(473) 235�31�55
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ооо аПК «александровское»
Воронежская область, Панинский район, с.Александровка

(292-й км автодороги Курск-Саратов)

реализуеТ Семена
гречихи сорта Дикуль (суперэлита и репродукционные);

сои сорта Ланцетная (элита).
Семена ПодгоТоВлены на ПнеВмоСТоле.

Тел.: 8-920-219-70-77; 8-920-463-58-78. С
ер

ти
ф

и
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и
р
о
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УПРАВлЕНИЕ АВТОМОБИльНыХ ДОРОГ И ДОРОЖНОй 
ДЕяТЕльНОСТИ  ВОРОНЕЖСКОй ОБлАСТИ, 

руководствуясь Федеральным законом от 08.11.2007г.  
№ 257-ФЗ «Об автомобильных дорогах и дорожной деятельности 

в Российской Федерации и внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации», в целях 
обустройства автомобильных дорог общего пользования 

регионального или межмуниципального значения на территории 
Воронежской области объектами дорожного сервиса 

приглашает физических и юридических лиц  
осуществить строительство 

на земельных участках в границах полосы отвода и придорож-
ной полосы автомобильных дорог регионального и межмуници-
пального значения, объектов дорожного сервиса (гостиницы, 
заправки, кафе, площадки отдыха, магазины и т.д.). Управле-
ние окажет всю необходимую помощь в оформлении соответ-
ствующих документов, а также поспособствует в оформлении 

кредитов или заключении инвестиционных соглашений.

Заинтересованным лицам просьба обращаться  
по тел. (473) 229-09-11 (отв. Красов Д.М.) или по e-mail: 

krasov@vudor.vrn.ru

Министерство образования и науки Российской Федерации 
Федеральное государственное бюджетное 

образовательное учреждение высшего профессионального 
образования «Воронежская государственная 

лесотехническая  академия» 

объявляет конкурс  
на замещение должностей: 

доцента кафедры – ландшафтной архитектуры  
и почвоведения (0,25 ст.)

Срок подачи документов – один месяц  
со дня опубликования объявления в газете.

ПРИёМ ВеДУт КВАЛИФИЦИРОВАННые СПеЦИАЛИСты, КОтОРые ПРеДУПРеДят О ВОЗМОжНых ПРОтИВОПОКАЗАНИях

марина Калинина

Зуд и воспаление на коже, 
прыщи, угри, бородавки - вно-
сят не только определенный 
дискомфорт в нашу жизнь, но 
и зачастую являются предвест-
никами опасных недугов. 

- Причин, вызывающих за-
болевания кожи, огромное ко-
личество, - рассказывает Алек-
сандр Медведев, руководитель 
Центра лечения кожных бо-
лезней Европейской клиники 
«Сиена-Мед». - Это могут 
быть и разнообразные виру-
сы и инфекции, а также раз-
личные болезни внутренних 
органов. Разобраться в этом и 
получить помощь дерматолога 
вы можете, обратившись к нам. 
Высококвалифицированные 
врачи-дерматологи помогут 
точно диагностировать заболе-
вание и назначат необходимый 
курс терапии.

Дерматология тесно свя-
зана с венерологией, аллер-
гологией, эндокринологией, 
гинекологией и акушерством, 
с невропатологией, офталь-
мологией, инфекционными 
патологиями. Поэтому чтобы 
провести эффективный курс 
лечения, в некоторых случаях 
нужна помощь узких специа-
листов. Обращаясь в Европей-
скую клинику «Сиена-Мед», 
больной может получить не 
только консультацию врача-
дерматолога, но и терапевта, 
гастроэнтеролога, невропато-
лога и других.

В Центре можно сдать все 
необходимые анализы, в том 
числе нейроиммунодерма-
тологический анализ, более 
ста аллергопроб, пройти уль-
тразвуковые исследования, 
компьютерную диагностику, 
в том числе на аппарате «Псо-
риамед». Примечательно, что 

результаты можно получить 
в течение одного-двух дней. 
При таком системном подходе 
проведенного курса лечения 
бывает достаточно, чтобы из-
бавить пациента от болезни 
кожи надолго, а часто и на всю 
жизнь. 

- Мы занимаемся диагно-
стикой и лечением всего спек-
тра дерматологических забо-
леваний, - продолжает Алек-
сандр Медведев. - Прием ведут 

врачи высшей квалификации, 
кандидаты медицинских наук. 
Научное руководство Цен-
тром осуществляет доктор 
медицинских наук, профессор 
Вячеслав Куташов, который 
долгие годы занимался про-
работкой этой темы. 

Лечение проводится амбу-
латорно, без госпитализации, с 
использованием современных 
методов наружной и комбини-
рованной терапии. 

В Центре особое внимание 
уделяется восстановлению 
нормального, здорового со-
стояния кожи, изучению про-
цессов изменения и старения 
кожи, жировых тканей, волос 
и ногтей, а также решению 
вопросов целесообразности 
хирургических вмешательств, 
в том числе пластической 
хирургии, иммунотерапии, 
фототерапии, лазерной те-
рапии. 

Современная дермато-
логия позволяет добиться 
хороших результатов в таких 
случаях, которые ещё не-
сколько лет назад казались 
неизлечимыми. 

Комплексная консультация 
проводится по 
предварительной записи 
по телефону, либо при 
непосредственном обращении 
в клинику.

АдРеС КлиниКи: 
г. Воронеж, ул. 60-й Армии,  
д. 22б (ост. «линия»), тел. 
8(473) 247-77-55. Адрес в 
интернете: www.sienamed.ru 

лицензия лО-36-01-000111 от 08 
августа 2008 г. выдана Главным 
управлением здравоохранения Воро-
нежской области. На правах рекламы.

Обо всём расскажет… кожа
медицина | Европейская клиника «Сиена-Мед» предлагает современные методы лечения кожных заболеваний

По статистике, каждый второй человек рано или поздно 
сталкивается с различными кожными заболеваниями 
- около 15 процентов всех обращений к врачам при-
ходится на долю дерматолога, консультирующего по 
проблемам здоровья, связанным с кожей, волосами и 
ногтями, диагностирующего заболевания и назначаю-
щего лечение. И неудивительно - именно кожа отража-
ет состояние всего организма, действуя как барьер, 
защищающий его от повреждений и бактерий. 

Все НОВОсТИ
Воронежа 
и облаСТи

communa.ru Ре
кл

ам
а.
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